

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa 12 Junio 1899

Núm. 2400

DE VITAL

INTERÉS

—(·)!(·)—

Tarragona ha puesto toda la carne en el asador en el asunto del ferro-carril de Val de Zafan. Los elementos todos de la Capital, desde el Alcalde que suscribe la exposición á las Cortes con objeto de arrebatarnos nuestro ferro-carril, hasta el último comerciante, unidos en apretado haz, con idénticas miras, y con decisión resuelta, se han lanzado á la busca de influencias, utilizando toda suerte de resortes, para conseguir la rectificación del trazado de la línea.

Que este cambio supone una pérdida enorme y positiva para los intereses de Tortosa, que es absurdo é irracional, que desnaturaliza el proyecto primitivo de la línea y que deja sin efecto los propósitos y los fines que animaron á los iniciadores y á los primeros concesionarios, es cosa patente y evidéntisima. Pero á pesar de todo el centralismo provincial no se para en pelillos, y pasa por todo, y nos da en rostro á los que ansiamos que sea un hecho la realización del ferro-carril de Val de Zafan á San Carlos.

Centralizadas las líneas del Centro, del Norte, y ahora la de Alcañiz en la capital, Tortosa y su comarca quedan arrinconadas, sin comunicación rápida y fácil con la región aragonesa, sin una vía expedita que abra á la actividad universal, al tráfico y al comercio, el gran puerto de S. Carlos. Verdad es que no tiene Tarragona obligación de mirar por nuestros intereses en preferencia á los suyos propios, aunque absorbentes y todo. Por esto mismo apremia la urgencia de que alcemos nuestra voz, y hagamos oír los acentos de nuestro derecho al Gobierno, á las Cortes, á las comarcas interesadas, para torcer esa corriente que se inicia de centralismo provincial, amenazando los inte-

reses de nuestra industria, de nuestro comercio, de nuestra agricultura.

Y las pretensiones de Tarragona son más odiosas si se tiene en cuenta lo absurdo é irracional de un cambio de trazado. Matando allí la línea del ferro-carril, todas las esperanzas fundadas en la grandeza del proyecto quedan frustradas, empuñecida la obra, con un remate ridículo é indigno de su importancia. No negamos la utilidad que á Tarragona podría reportarla el codiciado cambio; pero esa utilidad sería en todo caso con mengua de intereses de orden más general, lo cual económicamente hablando es un absurdo.

Queda además desnaturalizado el primitivo proyecto, y eso no necesita demostración, porque á la vista está; pues, si el objetivo principal de la empresa era la unión de ambos mares, el Cantábrico y el Mediterráneo, y la apertura al tráfico universal del puerto de los Alfaques, con el desvío de la línea, la segunda parte del proyecto no tiene realización y se imposibilita para siempre.

Por consecuencia, los propósitos de los iniciadores del ferrocarril quedan sin efecto, queda además bastardeada la línea, se lesionan mil derechos adquiridos y se frustran los esfuerzos tan generosamente prodigados por todos los hasta ahora interesados en la empresa.

Es hora por tanto de que Tortosa y la comarca entera hagan un último esfuerzo y respondan al egoísmo de Tarragona con una franca y levantada protesta que sea eco de todos, políticos, comerciantes, agricultores é industriales. A todos, pues, nos dirigimos, esperando que en cuestión de tan vitalísimo interés, nadie ha de rehuir un puesto de honor en el combate por la reivindicación de nuestros derechos amenazados.

J. M.

DEL CONCEPTO Y NORMA

DE LA MÚSICA RELIGIOSA

—(·)!(·)—

VII.

Atenta siempre la Sagra Liturgia á guardar en las solemnidades católicas el carácter peculiar de cada una de ellas, todo lo subordina á que se realce

y predomine en ellas el sello que las determina y distinguen de las demás.

Partiendo de este principio, vemos á la Santa Iglesia gozarse, sin olvido de su majestad, en los tiernísimos misterios del natalicio de Cristo; entusiasmarse en los triunfos de la gloriosa Resurrección y Ascensión admirable; agotar los tesoros de su gradecimiento en las suntuosidades del *Corpus Domini*; delicada y suavísima en los privilegios de María en sus varias festividades; penitente y austera en las dos preparaciones de Adviento y de Cuaresma; dignamente lúgubre, mezclando los lutos con la esperanza en sus oficios de difunto; y finalmente, inconsolable, desolada y sobre manera fúnebre en la conmemoración de los tremendos misterios de la Pasión amarguísima de Nuestro Señor Jesucristo.

Al tener de dichas solemnidades, la Sagrada Liturgia dispone y ordena á las artes, sus amigos y subordinados que ofrezcan sus tributos al Señor, realizando con su valiosa cooperación los actos augustos del culto; pues mientras modera sus ornatos en los menos solemnes, no duda en acudir á los más ricos productos de la industria y á las más espléndidas manifestaciones del arte para adornar al Santuario y á sus ministros en sus grandes festividades.

De la propia manera en lo que á la música concierne, observadas siempre las reglas generales en el artículo V relatadas, tienda además la Liturgia á que usándose con prudente y ordenada medida, se eviten el regateo mezquino de tan divino arte y las fastuosas prodigalidades absolutamente intempestivas.

Así la vemos en los oficios de difuntos distinguir entre la defunción y los aniversarios, y más lúgubre en el primero dar la preferencia al canto llano.

En tiempo de Adviento y de Cuaresma regula sus ornatos, y la música, á tenor de lo que exigen las lágrimas de la penitencia y la sobriedad de los ayunos, prohibiendo el *taherse* el órgano, del cual puede usarse en todas las dominicales del año y en todas las fiestas en las cuales el pueblo no se ocupa en trabajos serviles. (Cer. Epis. Lib. I, cap. XXVIII)

Más en la Semana de Pasión, en que la Iglesia cubre de violado sus altares y vela sus imágenes, más especialmente en la Semana Santa, y de un modo más acentuado en los días de Tinieblas, cuando desmantelados sus altares ni el frontal se tolera, cuando desnudos sus presbiterios, ni las acostumbradas alfombras se usan, cuando apagadas sus lámparas apenas arden algunas velas que sucesivamente se van extinguiendo, entonces la música es más triste, se usa más par-

amente y sólo se oyen los cantos del severo gregoriano ó los sentimentales gemidos del canto polifónico. Los cantores excepto el himno angélico de la feria *V in Coena Domini*, usen del canto gregoriano ó del figurado polifónico. (Cer. Epis., lib. II, cap. XX.) De ambos gusta la Iglesia que se use en las solemnes funciones de Semana Santa.

VICENTE RIPOLLÉS, Pbro,
Maestro de Capilla del R. C. Corpus
Christi, de Valencia.

Se Concluirá

CRÓNICA

Solemnes Cultos

que la Pia-Unión de San Antonio de Padua de Tortosa consagra á su Santo Patrón en la iglesia de San Antonio Abad.

Esta tarde á las siete se cantarán solemnes Completas.

Mañana, festividad del excelso Taumaturgo. Desde el amanecer habrá Misas rezadas cada media hora en el altar mayor donde se venerarán la imagen del Santo y su Reliquia. A las siete, en unión de la Misa del Sagrado Corazón, será la de Comunión general. A las siete y media se dirá otra Misa rezada, durante la cual se practicarán los ejercicios propios del último Martes consagrados á San Antonio de Padua. A las once se dirá otra Misa rezada con las meditaciones y ejemplos propios del día 13 de cada mes.

Por la tarde á las cinco se expone S. D. M. se cantará el seráfico Trisagio y se empezará solemne Novenario que continuará los demás días á las 6 y 1/2 de la tarde y en la siguiente forma: Exposición del Santísimo Sacramento, Rosario Antoniano, ejercicios propios de la Novena, sermón, gozos, Reserva del Santísimo y adoración de la Reliquia del Santo.

El domingo, día 18, se empezará la función á las cinco.

Los sermones que se predicarán todos los días del Novenario están á cargo del elocuente orador sagrado Rdo. P. Fr. José M. Gu-tierrez O. M.

Presidida por nuestro director D. Benito Fontcuberta estuvo el sábado en las Casas Consistoriales una comisión de EL ESTANDARTE CATÓLICO, con objeto de hacer presente al señor Alcalde los deseos que animan á esta redacción de que en bien de esta ciudad se trabaje con actividad é inte-

EMPRESA LUCRATIVA

rés para contrarrestar la campaña que están haciendo los de Tarragona por variar el trazado de nuestro ferrocarril de Val de Zafan á S. Carlos. En ausencia del Sr. Curto fueron recibidos por el Sr. Secretario, quien expresó que comunicaría á la primera autoridad la visita y manifestaciones de la comisión.

Ayer, despues de los Oficios de la Catedral, repitieron la visita y fueron recibidos por el Sr. Alcalde, quien abundando en la misma opinión, prometió convocar á la corporación municipal y reunir á la prensa, sociedades, y elementos vivos de la ciudad, para escoger los medios más oportunos en beneficio de nuestra comarca.

—El Ilmo. Sr. Obispo, hoy, en el vaporcito Ciudad de Tortosa, ha salido para la villa de Amposta donde dará comienzo la santa visita pastoral, pasando de allí á San Carlos de la Rápita, Alcanar, Vinaroz, Benicarlo, Peñíscola etc.

—Aprovechando la llegada á esta Ciudad de un delegado del Banco de España, tratase de celebrar en los salones de la Cámara Agrícola una reunión de propietarios, industriales y comerciantes, al objeto de exponer á dicho señor la conveniencia de establecer aquí una sucursal de nuestro primer establecimiento de crédito.

Oportunamente se anunciará el día y hora que tendrá lugar dicha reunión.

—Mañana Martes, á las 9 y media, 10, 10 y media y 11 se celebrarán Misas en el Altar de S. Antonio de la Purísima por el alma del Sr. D. Antonio E. Messa, padre del Inspector del ferrocarril del Norte en esta Ciudad.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á los fieles, por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren á intención del alma del finado.

—Ha salido ya de casa notablemente restablecido de la penosa enfermedad que le había puesto al borde del sepulcro á nuestro querido amigo el Presidente de la Junta regional integrista de Castellón el integérrimo caballero, y ejemplar católico, D. Pedro Vicente Monfort, notario de Villareal.

Nos alegramos.

—En la inauguración del Concilio latino-americano intervino el reverendísimo P. José Calasanz de Llevaneras, Capuchino y futuro Cardenal, que ha tomado una parte muy activa en los trabajos preparatorios del Concilio.

—Mañana, la Pía Unión de San Antonio, que acordó celebrar una misa rezada á la muerte de cada uno de los asociados, la celebrará en sufragio de la difunta Doña Josefa Ferreres Lluís á las 8 en la iglesia de San Antonio.

—En algún pueblo ha de haber autoridades que sepan y quieran cumplir con su obligación. Por lo menos, aplicando el Código cuando debe aplicarse, como en la villa de Masónes, en donde Esteban García Frutos, pastor, ha sido condenado por blasfemo y por faltar al respeto debido á la moral cristiana, "que es la Religión del Estado", no des-

cubriéndose al pasar en procesión la Cruz parroquial y una imagen de Jesús, á diez días de arresto, multa de 50 pesetas y costas, haciendo el juez municipal de dicho pueblo aplicación á este caso del núm. 1.º del art. 586 del Código penal.

—Leamos en nuestro queridísimo colega el Diario de Lérida que se ha firmado el nombramiento de Canónigo Arcipreste de aquella santa iglesia Catedral á favor del Ilre. Magistral de Segovia Dr. D. Julian Miranda doctísimo catedrático que fué del Seminario de Tortosa.

—El martes á la una de la madrugada paso á mejor vida el respetable anciano, ejemplar católico y cariñoso amigo D. Félix Balado Igual, padre de nuestro buen amigo Rdo. Sr. Balado, beneficiado de esta arciprestal.

Éra el finado persona muy apreciada por su rectitud, formalidad y posición desahogada, cualidades que puso siempre al servicio de la justicia, de la religión, del prójimo y de la buena causa, y sin estar jamás afiliado á ningún partido liberal se vió elevado por los votos de sus conciudadanos á sentarse en los sillones de nuestro municipio.

Después de dos largos meses de dolorosa enfermedad, sufrida con resignación verdaderamente cristiana, ha pasado á mejor vida, fortalecido con los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica.

El entierro fué toda una manifestación de duelo, al que asistieron todos los sacerdotes de Castellón, y muchos forasteros.

Damos el más sentido pésame á la familia y pedimos al cielo resignación para ella, y oraciones á nuestros amigos y lectores por el eterno descanso del alma del finado.—R. I. P.

—Dicen de Madrid:

Para lo que sirve la confesión.—Los detractores de este sacramento debieran fijarse, ya que no en los beneficios espirituales, porque no los comprenden, siquiera en los temporales que reporta y que no son escasos.

Ayer mismo el R. P. Suárez de la Compañía de Jesús entregó al Sr. Juez de instrucción de esta capital, D. Mapático Gonzalez, 40 pesetas que un penitente le entregara en calidad de restitución.

—Ayer en la procesión de Jesús tuvimos el gusto de ver, acompañando á los alumnos del Colegio de San Luis, á algunos Sres. Oficiales de Almansa y al arquitecto municipal, pertenecientes á la Congregación mariana instalada en dicho Colegio.

—Ayer regresaron á Tarragona, despues de haber examinado á los alumnos de la sección de letras del Colegio de S. Luis de esta Ciudad, los Profesores de aquel Instituto Rdos. Sres. D. Alejandro Mariné y D. José M.ª Barberá.

Este mediodía han llegado los Sres. don Juan Ramonacho y D. Adolfo Artal que deberán esta tarde examinar á los alumnos de la sección de ciencias del propio Colegio.

Sean bienvenidos á nuestra Ciudad.

Madrid lo monopoliza todo: justicia, enseñanza, cargos públicos.....

Hasta las calamidades, como son bólidos, tormentas y .. diputados. Si cualquier población de segundo ó tercer orden se atreve á tener una tempestad aparatosa, sale Madrid diciendo: ¡Ya verás yo cómo las gasto! Y suelta una granizada que no deja un cristal entero.

Yo creo que ahora Madrid pretende acreditarse como especialidad en fenómenos meteorológicos. Todo con el objeto de atraer ingleses.

Sería, en efecto, cosa que llamaría la atención un prospecto concebido en los siguientes ó parecidos términos:

Gran Compañía madrileña de fenómenos astronómicos y atmosféricos

Capital social: 5000.000.000 25 pesetas

(Cometas, bólidos, ciclones, terremotos, etc., etc.)

Temporada de 1899 á 1900

Esta Compañía, deseosa de corresponder al creciente favor del público, está preparando una completa colección de fenómenos fin de siglo, que llamará poderosamente la atención de los aficionados de todos los países.

El servicio de comisiones y encargos ha sido objeto de importantes reformas.

Se proporcionan cometas con colas de todo tamaño y á precios excesivamente baratos.

Eclipses á precios convencionales.

NOTA.—Hay tempestades con peligro, propias para señores ingleses.

OTRA.—No confundir esta compañía con la de enfrente, completamente desacreditada, cuyos granizos no han podido pasar de 15 gramos de peso.

¿No es cierto que esto atraería público, que iría á Madrid á pasar la temporada meteorológica?

Bien es cierto que, prescindiendo de esto, para atraer ingleses ya tenemos á Moret.

Y reciprocamente.

Ingleses que nos atraían á Moret. El cual, como calamidad pública, no tiene nada que envidiar á tempestades, terremotos y á las otras que quedan enumeradas.

Advertencia.—Suplico á mis amables lectores que me dispensen haberles suministrado un jeroglífico en uno de los últimos párrafos de mi artículo anterior.

¡Cosas de los cajistas! (Que aquí, entre paréntesis, debo decir que no tienen maldita la culpa, sino esta pícaro letra mia, capaz de horrorizar á Torio é Iturzaeta).

Tortosa 12 Junio 1899.

La fiesta de ayer

En la Catedral.—Con el mayor esplendor y solemnidad se ha celebrado el triduo de rogativas prescrito por Su Santidad y como preparación para el acto de consagración al Corazón de Jesús, verdadero Rey ante quien nada son y valen las Magestades del mundo; Rey universal, porque su reinado se extiende y abarca de uno á otro confín, cielos é infierno y generaciones todas de la tierra: Rey perpetuo, porque su dominación no tendrá fin. Estos conceptos explanó ya las noches del viernes y sábado, el Rdo. Padre Marti, S. J., deduciendo, como consecuencia de ellos, que las naciones, y los parlamentos, y las constituciones y los leyes y la socie-

dad y el individuo deben someterse á tan suprema Magestad, y cifrar su honor en prestarle rendido vasallaje, con lo cual, además conseguirán la paz y bienestar de que hoy carecen ya que para las naciones apóstatas no puede haber sino ruinas y desgracias, eclipse total de antiguas glorias, anarquía y días de luto.

En el sermón del sábado comunicó á los fieles una gratísima noticia; la de haber sido hallado incorrupto en una iglesia de Valladolid el cadáver del V. P. Hoyos, despues de muchos años de inútiles y minuciosas investigaciones; por la cual merced suplicó al devoto auditorio se dieran rendidas gracias al Sagrado Corazon.

La comunión de ayer, que distribuyó el Excmo. Sr. Obispo auxiliado por el ilustre capitular Sr. Montaner,

estuvo muy concurrida, no quedando defraudadas las esperanzas que habíamos concebido de que resultaría un acto solemne y conmovedor.

El Ilmo. Sr. Obispo que es muy devoto del Sagrado Corazón, cuya imagen constituye su escudo de armas, tomando como suya la fiesta del día, quiso honrarlo ocupando la sagrada Cátedra.

Manifestó, S. Ilma. que en todos tiempos había tenido fervorosos admiradores el Corazón de Cristo. Juan apostol y evangelista, recostando su cabeza sobre el pecho de Jesús, al celebrar Este con los suyos la última Cena, bebió raudales de amor divino y sabiduría celestial en el origen del manantial, del que derivan en tal abundancia las regeneradoras aguas que, divididas en cuatro caudalosos ríos, fecundan toda la tierra. Recordó la pujanza de los tiempos en que España era señora del mundo, porque su mayor timbre era ser dócil á Cristo y entusiasta de la soberanía del Rey inmortal de cielos y tierra. Deploró que estos no fueran los gloriosos días de Felipe II, y que dominase en ellos toda licencia con el sarcástico nombre de libertad, el masonismo cansante de todas nuestras desdichas y que se disputasen ó cohibiesen los derechos de los católicos. Protestó del, casi herético, proceder del Alcalde de Cadiz que abusó de su autoridad arrancando de las fachadas de las casas el escudo del Corazón de Jesús y, suplicó á sus diocesanos se asociasen á su protesta, colocando en las puertas ó frontis de sus casas el indicado escudo. Que todo el mundo se consagre de veras al Corazón de Jesús, decía S. Ilma., y acabarán las discordias, porque El es lazo de amor, y donde reina el amor no cabe división. Y á él consagró todas las clases de su Diócesis y querida capital; pero al dirigirse á las madres y á los tiernos infantes que aquellas amamantan para consagrarlas al Divino Corazón, el llanto acudió á sus ojos y el sollozo entorpeció su lengua.

¿Por qué lloraba y sentía amargado su corazón el solícito Pastor? ¿Por los tenebrosos días que esperan á la inocencia ó por la dureza de corazón de los hombres del día, ó por ambas cosas?

¡Son tan contados los hombres que acuden á oír la divina palabra! ¡Es tan vehemente el deseo de un Prelado de llevarlos todos á Cristo!

El Exmo. Cabildo Catedral, presidido por nuestro querido Prelado, asistió á todos los actos del Triduo, revestido con los hábitos corales, y á la Misa conventual de ayer y rogativas concurrió asimismo la corporación municipal, mereciendo por ello los plácemes de sus representados.

En el Jesús

El repique de las campanas echadas á vuelo en la noche del jueves 8 fué como chispa de fuego que corrió de casa en casa, ó como piadosa consigna que les recordaba una obligación que había de cumplirse, y reclamaba su asistencia en el templo donde había de empezar el triduo preparatorio como disposición remota para la «Consagración universal», ambas cosas recomendadas y prescritas por el Sumo Pontífice en su carta circular.

La torre del campanario, caprichosamente iluminada con faroles de color, anunciaba á los de la parte de allá del Ebro el comienzo de la fiesta preparatoria, al paso que numerosos grupos del barrio se dirigían á la iglesia que en breve llenaron para escuchar la palabra de Dios, y aprender del orador P. Antonio Vidal, director de la Congregación del S. C. de Jesús, la manera más oportuna de llevar á cabo sus hermosos planes. El concurso y asistencia al templo durante las otras noches en nada fué inferior al de la primera, y si superior en entusiasmo y animación, como lo atestiguaba la multitud de faroles que ardían en la calle del Ciprés, en la plaza y fachada de la iglesia.

Ya en vísperas de la fiesta solemne, sobre todo en la tarde del sábado, la animación reinaba por el pueblo; y con entusiasmo, de muchos años acá nunca visto, (si hemos de dar crédito al testimonio de sus habitantes) por todas partes bullían incansables los hombres, y cooperaban quien con su trabajo, quien con su industria, todos con cuantos medios tenían á su alcance, á adornar las calles y balcones aun por donde la procesión no había de pasar, trasformando de este modo y con suma rapidez la faz y perspectiva del poblado.

La plaza de la iglesia llena de flámulas, gallardetes y banderolas sirvió de modelo donde encontró el resto del vecindario el medio de adornar sus calles; y la casa del Sr. Cozza, honradísimo artesano, católico ferviente y entusiasta propagador de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús, era un piadoso museo, donde la multitud admiraba emblemas, símbolos, inscripciones, luces, colgaduras y altares sobre los cuales campeaba la estatua del Salvador. Al amanecer del sábado, la plaza de la iglesia estaba completamente trasformada: sobre su puerta, un ancho manto real cubría la imagen del Corazón de Jesús; y multitud de gasas flotantes, arrancadas á manera de radios de un punto alto y céntrico en la plaza, ofrecía diversos cambiantes y juegos, debidos en gran parte á su variedad de colores.

Amaneció por fin el Domingo, y su amanecer fué bellissimo; porque antes de que el sol extendiese sus rayos sobre el horizonte, los moradores del Jesús paseaban por sus calles la imagen de María, y al compás armónico de la orquesta elevaba sus preces al cielo por medio de la Santísima Virgen, cuyo rosario rezaban en compacto haz y unidad de corazones.

De vuelta ya, los que no estaban confesados en la víspera lo verificaron entonces y se dispusieron para recibir la Sagrada Comunión en la misa que á las 6 y 1/2 celebró el M. I. Sr. Don Ramón Tedó, canónigo secretario de cámara.

La comunión fué brillante y concurridísima, sobre todo por lo que toca á los hombres: á ella asistieron los congregantes del Sagrado Corazón con sus escapularios, los congregantes de María Inmaculada y San Luis con sus cintas pendientes del pecho y otras cofradías y asociaciones, terminándola una multitud de mujeres que se dividieron, y comulgaron en otro altar para no hacer tan larga la misa, á pesar de ser dos los sacerdotes que repartían el Pan de los ángeles. Su nú-

mero ascendió á cerca de 1.000, y pasaron de esta cifra, si se añaden las comuniones dadas fuera de la misa.

El conjunto que formaba el interior de la iglesia era severo y religioso. A lo cual no poco contribuyó el haberse estrenado con motivo de la fiesta extraordinaria y solemnisima de este año, varios objetos de valer y arte como candelabros, lampadarios, y un riquísimo dosel levantado sobre el altar mayor y adosado á un gran lienzo forrado de armiños que cubre todo el altar.

Este magnífico dosel, de estilo bizantino, consta de un bastidor de 10 metros de alto por 4'2 de ancho. El dorsal lo forma un holgado velo suelto de terciopelo granate suspendido verticalmente, formando elegantes pliegues, de lujo severo. Festoneado de terciopelo carmesí, lleva sobre su plano y á lo largo dos filetes de oro, que juntándose á trechos, dan lugar á figuras geométricas sencillas. El doselete ó marquesina en vez de terminar en plata forma ó dombo, como es uso, subtiende un velo ondulado continuación del vertical; pues siendo de una pieza el velo del dosel y de la marquesina, la formación de este es debida á dos barrotes, uno de los cuales fija el arranque del dorsal; y el otro, que está en un plano más alto que el anterior, determina el origen de la bambalina: ésta de terciopelo granate, recoge sus pliegues en el centro dividiéndola en dos ondas de cuyos tres nudos el central y dos laterales, penden tres cordones con sus borlonas correspondientes que son de oro, así como la guardamalleta ó fleco que bordea el pabellón. Sobre el lienzo de la bambalina y desde su arranque vertical, cuelga superpuesto á manera de saledizo otro paño de terciopelo carmesí, bien perceptible, formado por un filete horizontal guarnecido de tres resaltes que se prolongan por debajo simétricamente: el central lleva el monograma del nombre de Jesús en caracteres griegos con el alfa al diestro y la omega al siniestro, y los laterales llevan otros motivos de ornamentación propios del estilo. Todo el velo cuelga de una barra cuyos extremos están unidos á grandes rosetones ó botones, articulados á su vez á cordones pendientes de la concha del altar mayor.

Por fin, en el primer tercio inferior se levanta un trono rematado de una gloria ante el cual para asiento del SS. Sacramento, hay una basa forrada de terciopelo del color dominante guarnecida de oro, desde donde arranca un grupo de nubes de plata sobre madera.

En el piso del altar á uno y otro lado hay cuatro grandes candelabros, dos de los cuales, los mayores que miden 3 metros y se levantan sobre grandes zócalos, son de estrenó y pertenecen al estilo bizantino. De forma atrevida, terminan en trípode, su fuste que es poligonal, lleva en los frisos por ornamentación, cabezas de clavo cuadrangulares, adorno que acompaña también á los soportes de las luminarias: estas son veintiuna.

En fin, dos lampadarios, cuelgan á uno y otro lado de la nave central correspondientes á las arcadas de las terceras bóvedas de las naves latera-

les. Uno y otro son esbeltos y de formas ligeras: de caracter tambien y estilo bizantino.

A las nueve, según anuncio del programa, se cantó la Misa solemne, oficiando en ella el M. I. Sr. don Jaime Cararach, Provisor y Vicario General de la Diócesis. El R. P. Antonio Deden, que ocupó la cátedra Sagrada, tejió un hermoso panegirico, suficiente por si solo para incitar de nuevo á los ya entusiasmados moradores del Jesús, á seguir de veras á Jesucristo, y engrosar con su constancia en el bien, las filas de los servidores de su Corazón adorable.

Por la tarde, terminado el Trisagio, empezó á desfilar la procesión, que fué en extremo solemne, grave y ordenadísima, á pesar de los variados y numerosos elementos que la componían. Mucho pudiera decirse de este acto tan religioso, pero en gracia de la brevedad, bastará decir que había en ella unas mil luces y 13 estandartes y reseñar el orden y número de cofradías y congregaciones que en ella tomaron parte, para que de ahí se entienda que la descripción no llega á la realidad.

A las cinco dadas, la Cruz se abrió paso por medio de la muchedumbre apiñada en la plaza de la iglesia, siguiendo detrás los niños del catecismo; los de la Beneficencia; los Congregantes de San Juan Berchmans; el Protectorado de San José; la Congregación de San Luis (de Tortosa); la Congregación de San Luis (del Jesús); la Congregación de San José (de Tortosa); el Colegio de San Luis (de Tortosa) y la Cofradía de la Santa Ointura de Tortosa, seguida de una banda de música.

A continuación seguía la Cofradía del Santísimo Sacramento (de Tortosa); el Apostolado de la Oración (del arrabal de Ferrerías); el del arrabal de Cristo; el de la ciudad de Roquetas; el de Tortosa; y la Congregación del Sagrado Corazón (del arrabal del Jesús) cuyo estandarte llevaba el Muy I. Sr. D. Ramón Tedó Canónigo y Secretario de cámara; ocupando el último lugar ante el palio la Comunidad de PP. Jesuitas revestidos de sobrepelliz, y la capilla de cantores. El M. I. Sr. Vicario General y Provisor de la Diócesis llevaba la custodia bajo palio, cerrando la procesión el Ilustre Sr. Obispo, acompañado del M. I. Sr. Arceidiano y del P. Rector del Colegio y seguido del Rdo. don Joaquín Rodríguez familiar de su Ilma., de las autoridades del Jesús y otra banda de música.

Las 8 menos cuarto serian cuando regresó á la iglesia la procesión, y apenas llegó el palio, ocupó el púlpito el P. Antonio Vidal dirigiendo al numeroso auditorio fervientes frases, motivas al agradecimiento que por innumerables títulos debemos al Sagrado Corazón de Jesús, y preparándole para el acto de consagración solemne, cuya fórmula, prescrita por el Sumo Pontífice, leyó desde la cátedra y repitió el pueblo con entusiasmo y profundo recogimiento. Siguióse despues la reserva y bendición con el Santísimo concluyendo con un mote al Sagrado Corazón de Jesús.

Bien dicho

El valiente periódico católico El

Pensamiento Navarro, hablando de la escandalosa acometividad que en España distingue actualmente á los sectarios, y de que son testimonios, entre otros muchos, los sucesos de Cádiz, Valencia, Barcelona y la Coruña, dice entre otras cosas buenas las siguientes:

«Es triste decirlo, pero es verdad. La prudencia de los católicos es excesiva, pues en todas las ocasiones cedemos de nuestro derecho para evitar otros males.

No. Esto no debe continuar así. Que se celebra un *meeting* anticlerical; pues allá los católicos, garrote en mano y dispuestos á todo, para que, cuando empiecen á despotricar los revolucionarios contra nuestra Religión, concluya á farolazos la velada.

¿Que atacan la redacción de un periódico? Pues defenderse bravamente y echar á tiros á los que allanan la casa ajena.

Si adoptásemos esa conducta, seguros estamos que no serian vilipendiadas nuestras creencias ni seríamos insultados por las turbas de Lucifer.

Hace falta menos prudencia y un poco más de osadía, porque de lo contrario llegará día en que no puedan salir de casa dieciséis millones de españoles por temor á una insignificante minoría levantisca.

Aquí vienen de perlas aquellas palabras de Guizot: *Lo que causa la salud de Inglaterra, es que los hombres de bien son tan atrevidos como los malvados.*

De esto hace falta nos penetremos los católicos españoles; pero con urgencia.

Una carta de los Obispos de Suiza

En la que han dirigido á los católicos sobre sus deberes, respecto á la prensa periódica, dicen:

«Todo el que está suscrito á un periódico hostil á la Iglesia, participa, por ese mero hecho, de todas las malas obras de dicho periódico.

Si, el importe de nuestra suscripción es un apoyo que prestáis á los enemigos de la Iglesia, con lo cual les ayudáis indirectamente á combatir, mientras la buena prensa, que se sacrifica en su defensa, languidece por el abandono en que la dejáis.

Aun cuando no tengáis un interés personal en leer un periódico, debéis suscribirlos, si vuestros recursos os lo permiten, á alguno que sea católico; y después de leerlo, dadlo á leer á vuestros conocidos, con lo cual haréis un doble bien para la buena causa.

Tratad de aumentar el número de suscritores á la buena prensa y de proporcionar corresponsales y colaboradores, y por todo ello atraeréis, sobre vosotros las bendiciones del cielo.»

Trabajos de los católicos franceses

Según la estadística última

consta que los Institutos y demás establecimientos del Estado tienen un total de alumnos de segunda enseñanza de 4,839, mientras que las casas tienen un total de discípulos de 84,560, ó sea casi un número igual.

Y si á esto se añaden los 12,000 alumnos de las casas y colegios seculares independientes, en que se les da educación religiosa, forman un total de más de 97,000 alumnos que nada cuestan al Estado y reciben sólida instrucción religiosa, á pesar de las leyes y violencias que tratan de impedirlo.

Esto unido á la importancia que la prensa católica tiene en Francia, donde «Le Croix» es uno de los periódicos de mayor circulación, demuestra que allí al menos se trabaja de veras y que Dios bandice tales trabajos.

¿Cuándo nos decidiremos nosotros á trabajar así?

Justo castigo

De una Pastoral del Rdo. Obispo de Astorga, es el siguiente relato:

«En este mismo año, mientras el sacerdote de un pueblo próximo, celebraba la santa Misa en día festivo, un desalmado, poseído de Satanás, alzaba una botella de vino en sus manos, mientras el sacerdote alzaba la sacratísima Hostia consagrada, profanando así el lugar santo y parodiando y ridiculizando los divinos Misterios. Apesadumbrado el sacerdote al oírlo, preguntó por el sacrilego para exhortarle á una reparación justísima y necesaria, pero en vano; nadie tuvo valor en el pueblo para volver por los fueros y derechos de Jesucristo, ultrajado en el Sacramento de amor. Mas Dios esta vez no ha querido mostrarse neutral. A los pocos días, y al salir de la Misa de fiesta, desarrollase á la vista de todos una llama voraz, que á los pocos momentos había convertido el pueblo culpable en inmensa hoguera, desarrollada al parecer por el soplo tremendo de la ira de Dios; tan repentina é incontrastable apareció ante el aterrado vecindario. Más de doscientos edificios y albergues fueron consumidos por el inesperado incendio; apenas quedaron en pie otras construcciones que la casa del cura, despreciado y el templo profanado. Hubo que lamentar una sola víctima del incendio, como había sido uno solo el sacrilego, pero todos sufrieron el visible castigo de la pérdida de sus bienes, como todos habían sido encubridores del malvado profanador.

SUCESO RARO

Dice *El Anunciador Ibérico* de Tudela:

«Sucedido gracioso y raro. Al cercano pueblo de Ablitas, sucedió el día del Corpus, un vecino de

Ribaforada, caballero en una mula que le dejó prestada un amigo.

Llegado al pueblo, la mula quedó suelta en la cuadra y él se marchó á ver la procesión.

El animal quiso, sin duda, visitar la casa y subió á la cocina; pero poco acostumbrado á tratar los cacharros, en una de sus vueltas por la habitación rompió un cántaro.

Asustada por el ruido y temerosa del castigo que se le impondría, quiso la mula huir, pero con tan mala fortuna y con tanta precipitación que hizo pedazos una tinaja.

Entonces su atolondramiento subió de punto y apeló á la fuga, saltando por una ventana después de romper un bastidor forrado de tela que la cubría, y cayó á la calle, que es muy estrecha, y allí quedó completamente destrozada.

Avisado el veterinario, que iba en la procesión, llevado una de las varas del palió, abandonó ésta y acudió inmediatamente al lugar del suceso; pero por desgracia, de nada sirvieron los auxilios de la ciencia.

¡Pobre animal, cara pagó su travestura!

UN HALLAZGO

El hallazgo en High-Beach, de una suma respetable enterrada hace muchos siglos, ha sido motivo suficiente para que investigadores en antigüedades hayan descubierto según pretenden, el origen del referido tesoro.

Dicen, pues, que cuando la invasión de los romanos acudidos por Julio César, penetró en aquel lugar de la vieja Inglaterra, en el sitio que ocupaba el bosque Epping, un capitán de las legiones invasoras, que procuró salvar su fortuna personal contra los peligros y las contingencias de la guerra.

Este poseía dos mil monedas de oro, las cuales enterró en un hoyo profundo abierto al efecto, en el mismo sitio donde en 1588 se levantó un pabellón de caza para la reina Isabel, convertido mucho después en un restaurant.

Trabajando uno de estos últimos días un jornalero llamado Williams Jones, que abría una zanja en aquel sitio, tropezó su zapa pica con el tesoro escondido por el legionario romano.

Recogió Williams las dos mil monedas de oro del tiempo de la antigua Roma, tomó el tren en Chingford, que le condujo á Londres y corrió al Museo Británico donde examinaron las monedas, que aparte de su valor intrínseco, era una bonita adquisición para la colección numismática, entregándole en cambio un cheque de 40,000 francos.

El jornalero hizo efectiva en el acto dicha cantidad, que habrá venido indudablemente á mejorar su situación y la de su familia.

El Arzobispo de Manila

Tentativa de envenenamiento
El *Diario de Barcelona* publica

una carta de Manila en la que se refiere un intento de envenenamiento dirigido contra el Arzobispo.

Un amigo del Prelado obsequió á éste con un plato de dulce. El Arzobispo lo envió al Colegio de Santa Isabel, donde catorce monjas que comieron de él sintieron en seguida horribles dolores.

El médico dió parte á las autoridades americanas, y hecho el análisis del dulce se vió que estaba envenenado.

El mismo día algunos indios preguntaban si había muerto el Arzobispo.

Con gusto hemos sabido que para 1900 se publicará el *Anuario Riera* con sus datos de industriales y comerciantes, ampliados á toda la Península y Baleares. Sin deseos de criticarle, opinamos es lo único que le faltaba á dicha importante publicación para resultar del todo interesante á todos los españoles y aun á los muchos extranjeros que en España tienen relaciones comerciales.

Á los señores Sacerdotes

Se encuentra en esta Ciudad de paso para Barcelona, D. José Almirall, representante de la Fábrica de Ornamentos de Iglesia de los señores Hijos de Miguel Gusi, de Barcelona—Call, 6,—llevando un extenso y variado surtido en Casullas, Capas, Cingulos, etc, además de toda clase de géneros de metal para altar.

Es la primera y más acreditada casa que puede garantir sus artículos por ser de fabricación propia empleándose solamente plata y oro sin liga y seda flor.

Se puede escoger en un sin número de muestras de Damasco, Tapicerías, Brocados, Tisues, etc. etc. apropiado para Pontificales, Ternos, Pállos, Estandartes, Esclavinas y todas las demás clases de Ornamentos.

Especialidad en las Imágenes.
Para encargos, Fonda de Europa.

LOS SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSCOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIÓN COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo.

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

Imprenta de «El Estandarte Católico»